



Envía tus opiniones y comentarios nos interesan | mail > diario@ladiscusion.cl

Mes del consumo

Señor Director:

Se acerca el término del año con sus festividades que incitan el consumo. El último informe mensual de estadísticas monetarias y financieras entregado por el Banco Central de Chile para octubre da cuenta de una reducción en las tasas de créditos de consumo y comerciales, explicado por los productos asociados a tarjetas de crédito y sobregiro. Esto podría ser atractivo para poder enfrentar los gastos extras de esta época para quien no ahorró durante el año y mantiene este tipo de financiamiento disponible. No obstante, el llamado es a ser prudente en su utilización, porque pueden elevar rápidamente la carga financiera por el rápido acceso, que, si en el futuro no se puede cubrir, el costo financiero se verá afectado al alza por recargos de atraso que darán más de un dolor de cabeza.

Quien vincula sus compras a líneas rotativas de crédito privilegiando consumo presente y pago futuro, debe ser muy ordenado, enfocado en la capacidad de liquidación de dicho compromiso, atando sus ingresos con su carga financiera.

Hoy enfrentamos variables macroeconómicas que cada vez se corrigen; crecimiento, inflación, desempleo y tipo de cambio son variables que el consumidor no debe pasar por alto a la hora de endeudarse.

Entonces, la recomendación es ser cauto a la hora de ocupar líneas de crédito de fácil acceso, ya que la baja de sus tasas de interés podría resultar ser un canto de sirena.

Mauricio Jara Arriagada
Director Ing. Admi. de Empresas USS

Prevención del VIH

Señor Director:

Recientemente se conmemoró el Día Mundial del Sida, enfermedad que se ha transformado en una epidemia en el mundo y que, según el Instituto de Salud Pública, se proyecta como una de las principales causas de muerte en los próximos años.

La transmisión del VIH puede ocurrir a través de vía sexual, sanguínea, vertical de madre a hijo (en el embarazo o parto) y durante la lactancia. Por ser una infección en la que sus portadores pueden ser asin-

tomáticos por varios años, es fundamental realizar testeo permanente y comenzar el control a tiempo para evitar llegar a su etapa terminal. Es fundamental no llegar tarde, ya que es una infección que no tiene cura, que requiere un control para toda la vida y que puede comprometer gravemente la salud, llegando incluso a producir la muerte de quien la padece.

El mejor método de prevención es el autocuidado, a través de educación a cargo de profesionales y las familias, que deben informarse para transmitir la información correcta. Se debe enfatizar en el uso adecuado de métodos de barrera cuando se decide mantener relaciones sexuales y un testeo permanente a través de los diferentes métodos de pesquisa como test de Elisa, test visual rápido e incluso el autotest, los que son entregados de forma gratuita en centros de salud público, independiente de la previsión. Si el resultado es positivo, esta patología está cubierta por el GES, por lo que su tratamiento y seguimiento se encuentran garantizados.

Judith Ochar Riquelme
Académica de Obstetricia USS

Presencia y cultura

Señor Director:

Diego Portales es una de las figuras más notables de la historia de Chile. Fue el articulador del "Estado en forma" surgido a partir de la Constitución de 1833. Influyó en la construcción de las bases del nuevo Estado, también en el estilo de gobernar.

Solía decir que la autoridad debía ser respetada, pero también respetable. El estilo llamado portaliano debía unir el rango con la presencia. Instaló en los servidores públicos la buena presencia de las oficinas y del personal. En ese estilo, los gobernantes chilenos, cultivaron la buena presencia, tanto en el trabajo cotidiano como en los eventos públicos, sobre todo en aquellos de alto rango destinados a cultivar el respeto ciudadano por las instituciones y sus autoridades. La presentación personal se convirtió en una regla no escrita, pero rigurosamente atendida a lo largo de nuestra historia.

Por esta razón, ha resultado violento que el nuevo elenco gobernante haya estimado que esta práctica republicana

debe ser sustituida por la falta de rigor más elemental. No solo se trata de la corbata, de los trajes informales, de la llegada en bicicleta a la Moneda y hasta descuidarse con el abroche de los pantalones. Una nota mayúscula de este estilo que se ha proyectado incluso en ceremonias internacionales, ocurrió en el reciente funeral de una diputada velada en el Congreso Nacional por su prestigio ganado con el mayor estilo republicano. Al funeral llegó la máxima autoridad de la Nación con una camiseta bastante usada, para decirlo menos, y, en general, con una presencia "deportiva" impropia de la solemnidad del evento. Con esa facha, propia de una jornada privada, la autoridad hizo guardia ante la urna, quien, por esas ironías de la historia, llevaba el ilustre apellido Bulnes en su identidad civil.

La vestimenta es una suerte de lenguaje que habla de la cultura de quien la lleva.

Alejandro Witker
Historiador

A país estancado, medidas audaces

Señor Director:

Un país cuya economía lleva tanto tiempo estancada requiere que las acciones para revertir la situación sean profundas y audaces. El reciente informe del FMI que urge a nuestro país a elevar el crecimiento potencial y a fortalecer el empleo y la posición fiscal no hace más que apoyar el argumento de que Chile necesita medidas drásticas para atraer inversiones. Es por eso que proponemos: Rebajar el impuesto corporativo de un 27% a un 20%; retomar el Fondo de Utilidades Tributables (FUT), y aprobar, sin más dilaciones, el Sistema Inteligente de Permisos para simplificar los procesos de autorizaciones para el desarrollo de proyectos. ¿No será mucho once meses de discusión en el Congreso para una iniciativa planteada como urgente y clave para otorgar certezas a la inversión?

No se trata de pesimismo ideológico de los empresarios. Son medidas y señales claras y concretas para que podamos recobrar el optimismo necesario para invertir en Chile.

Fernando García
Presidente ASIMET